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□记者 程国平

本报讯“打个比方说，政府就是一个服务员，
你想要上什么菜，直接点就是了，这个会就是让你
们说问题，向政府提要求的。”12月 7日，在郑州市
召开的中小企业务虚会上，市政府副秘书长翟晓宾
三次这样向企业表态。

“你想要上什么菜，直接点就
是了”

这场务虚会由市中小企业服务局召集，10 多
名中小企业家和7名行业专家到场，会议的目的很
明确，企业发展存在啥问题，需要政府给予啥帮助。

但会议一开始，这些久经阵仗的老板们似乎不
太了解这个会议的目的，也可能不敢向政府开口提
要求，各自常规性地汇报自家企业的发展情况以及
企业取得的成绩。

市政府副秘书长翟晓宾很着急，因为明年如何促
进非公有制经济健康发展、持续发展是本市落实十八
大精神的一个重要工作，上月底，郑州市委书记吴天君
主持召开工业座谈会，也对此提出了具体要求，他明确
指示相关部门就中小微企业和非公经济的发展努力做
好各方面的工作。

所以在企业发言时，他连续三次表态：这个务
虚会的主题是希望大家谈谈对中小微企业及非公
经济发展方面存在的问题及面临的困难，打个比方
可以这样说，“政府就是一个服务员，你想要上什么
菜，直接点就是了，这个会就是让你们说问题，向政
府提要求的。”

反应：“平等享受资源”
“我们每年的研发投入占销售收入的 15%，这

个数字联想、海尔都达不成，所以希望政府在科研
投入上设置专项资金引导扶持。”

“政府能不能在自主品牌的采购上给予一定的
扶持？”“在管理人才和科技人才的培训上，政府能
不能加大力度？”

看到政府如此放下姿态问计企业，各位企业家
们立刻活跃起来，发言不再遮遮掩掩，问题、想法、
建议一个个地摆上桌面。

“希望政府能够给我们这些在本土打拼了 20
年甚至30年、在行业内已然领先的企业一些尊重，
让我们与外来的企业享有同等的权利，享受同等的
资源。”辉煌科技的副总经理张奕敏提出了更为尖
锐的问题，但这个尖锐问题赢得了满堂彩，随后更
多的企业提到公平享受资源问题，比如在土地使
用、产品采购等方面享受政府同等待遇。

企业当面“向政府提要求”将
常态化

“非公经济公平地享受资源，这正是十八大的
精神。”在翟晓宾看来，这场务虚会开得很成功，很
多企业老板和专家给政府提出了切实可行的建议，
而下一步，政府将针对非公经济存在的问题和困
难，在政策、资金、人才培育等方面给以支持，以服
务好企业的发展。

据悉，郑州市这种由政府官员当面听取企
业摆问题、提建议的座谈会将形成一种机制，
不定期召开，企业可以畅所欲言，明确向政府

“提要求”。
而针对郑州市目前正在开展的专家服务团工

作，今后将进行分领域、分层次、分行业有针对性的
培训，针对企业管理、上市培育、人才培养等的培
训，形成常态化、机制化。

银河证券首席总裁顾问、经济学家左
小蕾8日在海南召开的2012年APEC中小
企业峰会上表示，目前现状表明，中国经
济根本不存在硬着陆。而且由于国际大
宗商品市场价格的上升会对中国产生输
入性通胀的影响，通胀压力会在2013年显

现，货币政策也应该保持较大的宽松。
左小蕾说，今年以来，唱好中国经济

和唱衰中国经济两种说法一直存在，特别
是有人称今年中国经济要硬着陆，中国经
济有潜在危机等。这些看法都纠结在经
济增长速度上。中国前30年平均经济增
长是9.9%，前10年平均增长是10.7%，今
年把中国经济增长水平定在7.5%，由于惯
性思维，有人认为中国经济大幅度下滑，
经济硬着陆的可能性非常大。

“走过了纠结的一年，年底看到中国
经济没有硬着陆，已经实现了软着陆。
我的观点是中国经济根本不存在硬着陆
的问题，只是人们的思维停留在高增长
的偏好上，不能接受中国经济正常放缓
的事实。”左小蕾表示，2013 年经济增长
如果按照目前的发展态势，应该是在
7.5%到8%之间。 据新华社电

受季节因素影响，鲜菜等食品价格
涨幅比较突出。11 月份，我国食品价格
同比上涨 3.0%，其中，鲜菜价格上涨
11.3%，粮食价格上涨 3.8%，肉禽及其制
品价格下降1.8%，鲜果价格下降3.8%。

此外，11 月份我国烟酒及用品价格
同比上涨1.7%，衣着价格上涨2.3%，家庭
设备用品及维修服务价格上涨 1.5%，医
疗保健和个人用品价格上涨 1.6%，交通
和通信价格持平，娱乐教育文化用品及
服务价格上涨0.9%，居住价格上涨2.6%。

报告指出，1 至 11 月份平均，全国
CPI比去年同期上涨2.7%。

从更能反映物价变动最新情况的环
比数据看，11 月份，全国 CPI 环比上涨
0.1%。其中，食品价格环比上涨0.4%（鲜
菜价格上涨 3.5%，肉禽及其制品价格上
涨0.4%）。

同日公布的工业生产者出厂价格
（PPI）报告显示，11月份，全国PPI同比下
降 2.2%，环比下降 0.1%。1 至 11 月份平
均，我国PPI同比下降1.7%。

郑州市召开中小企业务虚会

问企业有啥困难
听企业“提要求”

11月份CPI
同比涨幅重回“2时代”

国家统计局9日发布报告说，11月份全国居民消费价格总水平（CPI）
同比上涨2.0%，涨幅较上月反弹0.3个百分点。

据国家统计局测算，在11月份2.0个百分点的CPI同比涨幅中，去年
价格上涨的翘尾因素约为0.3个百分点，新涨价因素约为1.7个百分点。

国家统计局的数据显示，11 月份我
国食品价格上涨 3.0%，影响居民消费价
格总水平同比上涨约 0.95个百分点。其
中，鲜菜价格上涨 11.3%，肉禽及其制品
价格下降1.8%。非食品价格涨幅由1.7%
略有回落至1.6%。

对比前几个月份的数据可以发现，11月
份的食品价格涨幅也是连续2个月回落后出

现反弹，由上个月的1.8%回升至3.0%，和
CPI的走势表现出较强的“一致性”。

山东社会科学院经济研究所所长张
卫国说，入冬以来全国蔬菜、肉类等价格
开始明显回升，成为11月份CPI涨幅反弹
的主要原因，加上本月CPI翘尾因素相比
上月增加了 0.2 个百分点，从而导致 CPI
终结了连续2个月的回落期。

CPI就此迎来拐点？
在菜、肉、蛋价格继续上涨情况下，11

月份CPI的明显反弹，是否意味着“拐点”
的来临，未来的物价走势能否继续保持稳
定？专家认为，我国的粮食继续丰收，宏
观调控能力不断增强等因素将有利于物
价稳定，物价的上涨将处于温和状态。

交通银行首席经济学家连平说，目
前基本可以确认，10 月份 1.7%的 CPI 同
比涨幅是今年物价涨幅的低点，也是本
轮物价运行的拐点，预计 12月份物价仍

将在2%以上，明年在国内需求回升、猪肉
价格进入上行周期以及劳动力和土地成
本上涨等因素的推动下，物价将进入新
的上行周期。

综合国内外各种因素，不少专家都
认为，明年的通胀水平会比今年水平要
高，但并不会出现特别恶性的通胀。“明
年内地通胀将维持在 3.5%左右，高于今
年2.7%的水平。”瑞银证券中国首席经济
学家汪涛说。 据新华社电

左小蕾：中国经济
根本不存在硬着陆


